

5561

EL SEÑOR

## Don Prudencio Gamarra y Aguirre

Falleció el día 25 del actual á las diez de la mañana  
A LA EDAD DE 75 AÑOS

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad  
— E. P. D. —

Su desconsolada esposa doña Eleuteria Martínez de la Pera, hijos doña Claudia y don Daniel, hijo político don Mariano Torres y Cardiel, su hermano don Feliciano, hermanos políticos don Rufino Ugalde, doña Francisca Martínez de la Pera y doña Simona Ondategui, sobrinos, primos, demás parientes y testamentarios.

Suplican á usted se sirva encomendarle á Dios en sus oraciones, asistir á los funerales que tendrán lugar mañana martes en la parroquia de San Miguel Arcángel á las diez de la mañana y acto seguido á la conducción del cadáver al cementerio, por lo que recibirán especial favor.

Vitoria 25 de Junio de 1906.

El duelo se recibe en el atrio de la iglesia y despide en el cementerio, Casa mortuoria, Fueros 17, 1.<sup>o</sup>

El Excmo. Sr. Obispo de la diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia á sus fines algeanos, por cada misa, comunión, ó parte de rosario que ofrecieren por el alma del finado.

5661

## Ajuria Hermanos--Araya (Alava)

Representantes de la casa Massey-Harris del Canadá



Segadora Gavilladora Massey-Harris

Todos los árboles con coginetes de rodillos; poca tracción; construcción esmerada; materiales mejorables; sencillez de mecanismo; engrase en todos sus roces; rapidez extraordinaria en la hoz; 4 ó 5 rastillos según se desee; regulación del automático desde el asiento; una sola persona pliega y despliega su plataforma con gran facilidad sin soltar fuerza ni tornillo alguno. Pídanse catálogos.

### El día de San Juan

## HISTÓRICAS REMEMBRANZAS

(Información de nuestro redactor señor Castro)

De verbena. — Camino de Arriaga. — Una fecha inolvidable. — La imagen de Estivaliz. — Paraje de las tablas. — Cualquiera tiempo pasado. — Lo que vá de ayer á hoy. — Lo de hoy.

En la atmósfera flotaba una nube de humo penetrante que trascendía á tuflido de los churros y buñuelos.

Comenzaba el retorno de los madrugadores que gustan de las expansiones de las verbenas. Todos ó casi todos daban señales inequívocas del aguardiente más ó menos anisado, trasegado durante la noche.

Un grupo de mozalbetes con sus ramos de acacias recién cortadas, caminaba delante de mí cantando la conocida copla.

A coger el trebol  
el trebol  
el trebol  
A coger el trebol  
La noche de San Juan.

La verbena había quedado reducida á lo de todos los años: mucha alegría, mucho buen humor y muchas mujeres bonitas. Yo no puedo alegrarme á plazo fijo, en días determinados, por eso, antes que acudir al Mineral ó á la cervicería de Ali, preferí seguir la limpia carretera de Arriaga, en dirección al caserío que dió nombre á la célebre cofradía, en cuyos campos se echaron los cimientos del fuero alavés.

La festividad de San Juan Bautista tiene en Vitoria los atractivos de la tradición siempre venerable. Podrán organizarse, á medida que nos invade la europeización, diversiones y festejos nocturnos ó matutinos con flores y churros como nota característica de ellos, pero esas fiestas no tendrán nunca el clásico sabor de la solemnidad que años há se celebraba en la mañana de este día, en el paraje de las tablas.

Hoy que está sobre el tapete la llamada cuestión vascongada por la próxima revisión del concierto y el conflicto reciente de Blanchove, conflicto que ha llevado á la corte representantes de las Diputaciones hermanas, para defender con la entereza del carácter indómito propio del país, el derecho que nos asiste; hoy que el sistema económico especial de nuestras provincias es el tema de las conversaciones, bueno será que removemos aquellos recuerdos trayéndolos á colación

en un día como hoy, que la diosa actualidad los justifica.

Caminaba yo por la carretera de Arriaga la mañana de San Juan. La noche antes había llovido una lluvia menudita que en la yerba de la cuneta parecía de perlas y un velo matinal envolvía el poblado, el cual se ofrecía á mis ojos rejuvenecido, alegre y risueño, destacando de aquella gasa tenue, especie de vaho que la humedad de las tierras despedían.

El silencio de las tumbas del cementerio, por donde necesariamente tenía que pasar, parecía se comunicaba á todo el camino. El viento, al chocar con las hojas de los árboles, movía las ramas con un leve rumor. Mas adelante, eran las aguas del río Zatorra las que murmuraban una endecha, corriendo con monotonía por su cauce de riberas solitarias.

Todo, la naturaleza con su silencio, las alegrías del sol veladas por blanquitos celajes que impedían al rey de los astros asomarse al balcón del Oriente, las aguas murmuradoras del río, predisponían á la meditación. Por mi mente, pasaron, como en una cinta cinematográfica, Ricos homes, Infanzones, Caballeros, Clérigos, Escuderos, Hijosdalgos y demás personas que pertenecían á la Cofradía de Alava ó el Campo de Arriaga. Veía en mi fantasía la Virgen de Estivaliz, que era conducida en andas por cuatro sanos y robustos alaveses, fuertes y limpios de espíritus como los pinta la leyenda, los cuales al llegar al lindo caserío, depositaban en el suelo la imagen veneranda, comenzando, entonces, la Junta con toda solemnidad, firmándose los pactos que habían de ser baluarte de libertades y fueros y sostén del derecho y la justicia en todo el señorío.

El aura matinal trajo á mis oídos un eco perdido de la romería. Era la voz extensora de un muchachote que venía por el puente cantando el estribillo conocido.

A coger el trebol  
el trebol

el trebol  
A coger el trebol  
La noche de San Juan

Como quien despierta de un sueño volví á la realidad de la vida; fueron desapareciendo de la fantasía las borrosas figuras de los caballeros, infanzones, Ricos homes y Escuderos de siglos há, y no vi más que el puente vetusto y mazacate con sus pretiles de piedra carcomida por el tiempo.

Recordé entonces la tragedia que se desarrolló en aquel lugar un día de enero, allá por el año 1901. Una mujer con sus hijos se arrojó á la corriente, salvándose de milagro uno de ellos.

El día de San Juan, he dicho que tiene en Vitoria los atractivos de la tradición. Un publicista incansable, querido y respetado amigo nuestro, don Vicente Gonzalez Echavarrí, ha reputado falsas las actas que confirmaban el aserto base de mi afirmación, y esto me basta para no volver por caminos trillados á reucitar las famosas contiendas á presencia de la imagen de Estivaliz, en la colina donde la ermita se levanta, la mañana de San Juan; pero no creemos incurrir en pecado alguno, recordando lo que la tradición dice á título de curiosidad. Siglos atrás, todos las riñas y disgustos que se originaban entre los vecinos de los pueblos, se dirimían la mañana de San Juan á presencia de la venerada imagen; sabía costumbre que, como dice un escritor contemporáneo, debía propagarse para que en todos sitios se trataran las ofensas con tanta dignidad sensatez y cordura.

Y era también en la mañana de San Juan cuando el alcalde de Vitoria, en memoria de haberse dado el señorío de Alava á Alfonso XI, en el año 1332, se trasladaba al vecino poblado de Arriaga, para orar y sentarse después á la mesa del Regidor, donde almorzaba con su séquito.

Pero la solemnidad más poética, siquiera no esté confirmada por las investigaciones de cuantos se han dedicado á desentrañar el origen de ciertas costumbres alavesas, era, sin duda alguna, la que tenía lugar en el paraje de las tablas. Al evocar esta solemnidad

El río sacó fuera su pecho  
y me habló de esta manera...

Iban los Procuradores con un lucido séquito precedidos de clarinetos y tambores al lugar indicado, desde donde el Procurador general arrojaba una carta á la superficie de las aguas para dar fe de que el río corría; costumbre nacida del dicho que los fueros, usos y costumbres de esta provincia no perderían su eficacia mientras las aguas del Zadorra tuvieran curso; dicho atribuido á los reyes de Castilla que debieron no olvidar nuestros gobernantes tan apegados al filoneísmo, así como aquellas costumbres guardadas años y más años por nosotros, que demuestran el acendrado amor de este país á sus fueros consuetudinarios, amor que no ha entibado la cataplasma del tiempo...

El único paraje en que se celebró algo parecido á verbena ó *sanjuanada*, fué, como todos los años, el mineral.

En ese sitio, y algunos otros, se bebió mas de lo regular y de lo debido, siendo el mayor consumo del perjudicial aguardiente, y se lucieron unas pocas rondallas.

Por el contrario, fueron muchos los *peñinos*, que, abusando del incomprensible permiso, berrearon, de largo, en las calles, y manejaron insoportables instrumentos, molestando al vecindario, cosa que merece nuestras censuras.

Las vecindades de San Juan, dieron principio, con extraordinaria algazara, á sus festejos de costumbre.

Con asistencia de considerable número de fieles se dijo una misa rezada, á las ocho, en la ermita de Santa Lucía, dándose á adorar la reliquia de la Santa.

A Salvatierra, Laguardia y Matuteo, se trasladó poca gente; pero, en cambio, fué mucha al cercano pueblecillo de Arechavaleta, donde se merendó y bailó, durante la juerga hasta muy entrada la noche.

Esta mañana, á las ocho, he oído misa de salud la vecindad de la calle Nueva.

## EXTRANJERO

(Por teléfono)

Nuevo partido inglés.—Incendio.—Asesinato misterioso.

Madrid 25 (3/30 t.)

Telegrafían de Londres, que se ha constituido en Inglaterra un nuevo partido político que tiene por único objeto el combatir el alcoholismo. Este partido que se designará con el nombre de *partido nacional prohibicionista*, presentará sus candidatos en las próximas elecciones.

—Según telegrama de París, un terrible incendio ha destruido el pueblecito de Cherotte.

El incendio lo causó una mano criminal. Los gendarmes han detenido al incendiario.

—Telegrafían de Londres diciendo, que ha tenido lugar un crimen en circunstancias que le dejan en el misterio.

En la casa del profesor de equitación del Colegio Militar de Sandusst, penetró un bandido cuando aquel se hallaba ausente. Encontróse con la cuñada y le dejó muerta bañada en sangre, huyendo enseguida, sin que se sepa quien era, ni de donde entró el asesino.

## CRONIQUELLA

Sanjuanada ó Salvajada.—Muchas gracias.—Un ruego.—La 5.578.

Yo no recuerdo haber ido á celebrar *Sanjuanadas*. Tuve siempre por mas cómodo quedarme en la cama mientras amanecía la mañana del día de San Juan, asomando el sol como esfera roja, para esparcir sobre la tierra calor y alegría.

Siempre he creído que esas horas en que los pájaros con pjar incansante saludan el asomarse de la luz tras los picachos de Oriente, eran mas apropiadas para pasarlas en la cama, que dando con necio vagar por calles y paseos.

Aquí la *Sanjuanada* no se distingue por el entender de fogatas ni por adornar las casas con ramas desgajadas de los árboles más frondosos. Aquí nos basta con gritar canciones más ó menos necias.

El que quiera pasar por alegre la noche de San Juan, no tiene mas que encontrar una guitarra, un acordeón, ó algo que produzca sonidos, unirse á otros de buen humor y salir por esas calles en algazara estúpida.

La autoridad local autoriza el griterío y esta tolerancia sirve para que quien vive en sitio frecuentado por los alegres, no peca ojo durante la noche.

Unos pasan entonando grosera copla de la jota riojana. Otros vociferan el tango obavacano del género infimo. Hay quien arremete con un pasacalle á eso de las diez de la noche y sigue con la misma toxadilla á las ocho de la mañana ¡Qué diversión tan sa vaje!

Estamos en tiempos en que se pregonan derechos. Hay derecho á que no se rieguen las calles por el Sindicato; hay derecho á que los concejales radicales se pongan chistera en Bilbao y aquí sombrero hongo, de lo mas hongo que pueda darse; hay derecho á que un ciudadano no diga, en público, en unos setecientos versos, que ama á la hija de un tendero; hay derecho á que un redactor escriba un artículo mortificante poniendo encima *Remitido*. En una palabra: hay derechos abundantes ¡Por qué no se de tener el de dormir tranquilamente la noche de la *Sanjuanada*?

Yo pido que quien quiera pasarse la noche abrazado á una guitarra gritando sandeces se vaya lejos, muy lejos, para que sus alegrías no hagan rabiar á los que fueron á la cama á dormir.

Muy de veras agradecemos al señor procurador síndico el que haya tenido en cuenta nuestra súplica referente al riego del Prado.

Ayer, y después de pasar, á las siete y media de la mañana, en su parque, la revista reglamentaria, se trasladó el cuerpo de bomberos al Prado, donde realizó brillante instrucción, figurando entre los ejercicios el corte de ramas secas, de aquellos hermosos árboles, y el riego del suelo.

Para la indicada poda, se valieron de las escaleras y hachas de incendios, y para el riego, de las mangas.

Falta tenía de agua el Prado, como varias veces hemos dicho, y aún continúa necesitado de ella, pues la pertinaz sequía que padecemos ha puesto la tierra sumamente enjarecida y agrietada, no siendo bastante á refrescarla, y humedecerla convenientemente el riego de ayer, pues sería precisa gran cantidad de agua ó que lloviera mucho.

De todas maneras, repetimos, por la mencionada atención, las gracias más expresivas.

Y aprovechando las buenas disposiciones de don Valentín López de Uralde, vamos á rogarle que se fije en la calle de Fray Francisco de Vitoria y verá como se encuentra de abandonada, de qué modo crece la yerba, y eso que no ha llovido hace algunas semanas.

Creemos indispensable que un par de peones se encarguen de limpiar el suelo, labor que no requiere mucho tiempo.

Siguen las firmas; digo las planchas.

Hoy le ha llegado el turno á la 5.578.

Dice *La Libertad*, en su número de esta mañana, que "El teniente de caballería señor Roldán, fué víctima ayer mañana de un desgraciado accidente".

1.º El señor Roldán, no pertenece al arma de caballería, sino á la de artillería.

2.º Anoche tuvimos el gusto de saludar al señor Roldán, quien no ha sido víctima de accidente alguno.

3.º El oficial que sufrió el accidente no pertenece al arma de caballería, sino á la de artillería; y

4.º El teniente que tuvo la desgracia de caer, con su caballo, es el señor Sagardía.

Verdaderamente el *lapsus* se comprende, por lo que se parecen ambos apellidos: Roldán y Sagardía; casi iguales.

Se parecen, tanto con un nuevo á... un redactor del matutino.

## Asesinato de un español

(Por teléfono)

Madrid 25 (3/30 t.)

Un despacho recibido de Tanager, que los moros han asesinado á un español.

El representante de España ha hecho su reclamación ante las autoridades moras.

## LOS POLITICOS

### El Duque de Almodovar del Rio



Como dijimos en nuestro servicio telefónico, ha fallecido, en Madrid, el ilustre duque de Almodovar del Rio, ministro de Estado.

Los méritos de este político, no pueden mencionarse con la rapididz que pide la premura de tiempo á que tenemos que someternos.

Fué consecuente liberal, y desempeñó repetidas veces la cartera en que ahora la muerte le sorprende.

Por caprichos del acaso, puede escribirse que el señor duque de Almodovar muere en pleno triunfo. Su conducta en la reciente conferencia de Algeciras, fué de tal manera admirable, que, sirviendo completamente los intereses de España, acertó á hacerlo en términos que le valieron las felicitaciones de los representantes de las demás potencias. Su nombre, por ese hecho, conquistó fama universal.

Estaba en posesión de casi todas las condecoraciones europeas.

Descanse en paz el patricio!

## Sociedad Electra-Hidráulica Alavesa

### Cercas Bajas, 61

#### Anuncio

La Sociedad Electra Hidráulica Alavesa saca á concurso las obras de una presa de embalse de 5125 metros cúbicos de mampostera hidráulica en el río de Corres, jurisdicción del mismo, en la provincia de Alava, con arreglo á los planos y pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto todos los días desde las ocho de la mañana á las doce, y de tres á seis de la tarde, en las oficinas de la Sociedad, Cercas Bajas, 61.

Para poder tomar parte en el concurso, es indispensable depositar en la Caja de la Sociedad el cinco por ciento del importe á que asciende el presupuesto.

La persona á quien se adjudiquen las obras, deberá elevar dicho depósito hasta el diez por ciento, á los dos días contados desde el en que se le notifique la adjudicación.

El día 6 del próximo mes de Julio, á las cinco de la tarde, tendrá lugar la apertura de los pliegos presentados á cuyo acto podrán asistir los señores firmantes de las proposiciones.

La Sociedad Electra Hidráulica Alavesa se reserva el derecho de adjudicar las obras á la proposición que juzgue más conveniente á sus intereses ó rechazar todas sin que ninguno de los proponentes tenga derecho á reclamación de ninguna clase.

Vitoria 21 de Junio de 1906.—P. A. del C. de A., El Secretario, Tomás Sa lasar. 5554 | 3

## LO DE RUSIA

(Por teléfono)

Madrid 25 (3/30 t.)

Un telegrama de París dice que en Lodz, ha tenido lugar una huelga de obreros para conmemorar el movimiento revolucionario en Rusia.

La manifestación acudió al cementerio, donde se pronunciaron discursos de tonos violentos.

En muchas fábricas obligaron los obreros á poner banderas rojas y negras.

La policía detuvo á varios obreros.

EN EL GOBIERNO CIVIL

## Reunión importante

En el despacho del Gobernador civil señor Ruiz Diaz se reunieron ayer tarde á las cinco, el presidente de la Cámara de Comercio, representantes de la Asociación de propietarios, presidentes de los Círculos de recreo, el señor Buesa y representantes de *La Libertad* y el *HERALDO* á fin de cambiar impresiones acerca de las gestiones realizadas para llevar á la práctica sus proyectos tantos años ha acariciado, el referente á la ejecución de las obras del ferrocarril Anglo Vas-

co-Navarro, en su trozo de Vitoria á los Mártires, con objeto de proporcionar remate de estas obras con el importe de Vitoria á Estella, que es en las condiciones que el Estado se obliga á atender á la provincia a que se obliga á atender.

Expuso el señor Forriar cuántas gestiones se han llevado á cabo para lograr el fin apetecido y después señaló el uso de la palabra los demás señores asistentes, conviniendo en que era necesario despertar la energía de los pueblos á que interesa el proyecto para lo cual será conveniente celebrar en Mondragón una reunión de ayuntamientos.

El señor alcalde don Pedro Ordóñez prometió llevar este asunto á la próxima sesión y el Gobernador civil Diputación para que, bien en sesión ordinaria ó extraordinaria, si así lo considera esta Corporación, se de cuenta del estado del asunto y se viese el medio de allegar recursos para la realización de la idea de unir Vitoria á Bilbao.

De la reunión sacaron muy buenas impresiones todos los señores asistentes; y ahora lo que hace falta es que los pueblos interesados respondan con su óbolo á la ejecución de las obras necesarias.

## Casa Hotel

Se arrienda la señalada con el número 50 de la calle del Sur, compuesta de planta baja principal y jardín.

Tiene servicio de luz eléctrica, cuarto de baño y alberca con agua de Gorbua. Informarán en la misma casa. 5506 19 15

## Las mañanas en Gobernación

(Por teléfono)

Madrid 25 (3/30 t.)

Las ocupaciones del ministro.—Hablándole con el subsecretario.—La cuestión vascongada.

Esta mañana como de costumbre hemos asistido los periodistas al despacho del ministro de la Gobernación para celebrar con el señor Quiroga Ballesteros nuestra asidua conferencia, pero el ministro, por sus muchas ocupaciones, no ha podido recibirnos.

Hemos visitado al Subsecretario el cual nos ha facilitado una sola noticia, referente á un despacho recibido del gobernador de Zaragoza, en el que aquella autoridad demuestra temores de que se declaren en huelga los obreros constructores de carruajes.

También interrogamos al Subsecretario acerca de la fecha en que se llevará á la firma el Real Decreto solucionando la cuestión de Elanchove.

Sobre este asunto se ha demostrado reservado el subsecretario, limitándose á manifestarnos que ignoraba cuando aparecería en la "Gaceta", pues como los comisionados vascongados visitaron al presidente del consejo y al señor Quiroga Ballesteros antes de relectar la disposición se tendrán que poner estos últimos de acuerdo.

## LAS ACADEMIAS

### En la de medicina



Doctor don Juan Cisneros, recibido como académico de la medicina. Su discurso versó sobre el valor diagnóstico del tratamiento quirúrgico de los tumores malignos de la laringe.



Doctor Espina y Capó, que contó al señor Cisneros, haciendo ver la opinión que sobre este médico tiene el mundo científico.

## JUDICIALES

### Sentencias

Se han dictado en las causas seguidas contra Basilio y Celerino Mauléon, por el delito de hurto de cepas, absolviendo á ambos procesados, y condenando á la pena de dos meses y un día de arresto mayor y 125 pesetas de multa, respectivamente, á los procesados Leandro Villar y Basilio Ortega, respectivamente, por el delito de lesiones múltiples.

Las fiestas de Laguardia

(De nuestro corresponsal) Anteayer comenzaron a medio día las fiestas tradicionales en honor a San Juan Bautista. Se nota en Laguardia extraordinaria animación...

Contra el duelo

(Por teléfono) Madrid 25 (330 t.) El teniente fiscal del tribunal Supremo ha denunciado al Juzgado el duelo verificado entre el literato don Manuel Bueno...

OFICIALES

Ayuntamiento Comisiones Se han reunido a las once la comisión de Beneficencia y a las doce las de Obras y Sanidad.

Remate Se ha verificado, hoy, a las doce del mediodía, en las casas consistoriales, para el arrendamiento de la alberca de San Ildefonso...

La sesión del miércoles En la orden del día figuran entre otros los siguientes asuntos: Comunicaciones oficiales Del Excelentísimo señor Gobernador militar...

Notas políticas

(Por teléfono) Madrid 25 (330 t.) Los consumos La comisión ejecutiva de consumos se ha avistado esta mañana con el señor Moret con objeto de pedir al presidente del Consejo la supresión de los arbitrios extraordinarios...

res de Barcelona, con el fin de protestar de algunas partidas del Arancel y pedir se concierten con actividad tratados con diferentes naciones. Mas vistas El diputado republicano señor Labra ha visitado al presidente del consejo de ministros con objeto de suplirle con abundante información para ver los perjuicios que pueden irrogarse en la región asturiana...

Sigue el Jubileo Apenas ha salido del despacho de la presidencia el señor Labra han entrado a conferenciar con Moret los señores Concas, Gasset, Zulueta y algunos otros conspicuos. Moret y los periodistas A la una de la tarde el jefe del gobierno abandonaba sus habitaciones de la presidencia. En el vestíbulo hemos podido abordarle los periodistas conversando largamente con él.

En el frontón

Ayer tarde, según dijimos, se celebró, en nuestro juego de pelota, un partido a mano, siendo los contendientes Clemente Regaña (el Riojano) y un estudiante guipuzcoano, del Seminario Conciliar. El anuncio del HERALDO ALAVÉS, llevó muchísima gente al frontón, siendo grandísima la concurrencia...

EN 3.ª PLANA Filarmónica Vitoriana (Academia musical, Curso de 1905 a 1906)

Salón Variedades

Ayer, se vieron concurrir muchísima gente a las cuatro secciones celebradas en este Salón, particularmente las tres primeras. También fue numerosa y escogida la concurrencia que acudió a la última sesión, la de las diez y media de la noche.

Información general

(Por teléfono) Madrid 25 (330 t.) Instintos perversos Un despacho de Zazagoza trasmite una noticia que revela los instintos perversos de que se hallan poseídos algunos muchachos. La guardia civil ha tenido que detener a seis de aquellos, menores todos de catorce años...

Las obligaciones del tesoro El rey ha firmado un decreto autorizando la emisión de 200.000 pesetas en obligaciones del tesoro. Conferencia El alcalde de Begonia don Antonio Allende ha celebrado una conferencia con el presidente de la Diputación de Vizcaya señor Urquijo...

Los Aranceles También ha estado en la Presidencia celebrando una conferencia con Moret una comisión del Círculo Mercantil y otra de la Liga de productores...

rias razones; entre ellas la de haber muchos obreros deseados de sustituir a los descontentos, si éstos van a la huelga, y también porque todos os que a aquel trabajo se dedican, no pasan de treinta.

De feria Telegrafían de Valladolid que ayer sobre todo se vio animadísima la feria de ganado que con motivo de las fiestas, se celebra en Riaseco. Abundan en las transacciones, de ganado mular que se pagó entre mil y mil en pesetas.

PROVINCIALES

MAESTU —Durante los días 16, 17 y 18 del actual mes tuvieron lugar en esta villa las fiestas que anualmente se celebran en la misma en honor a su patrono San Adrián. Con tal motivo, muchos fueron los forasteros que honraron con su presencia, contribuyendo a dar mayor animación a los festejos que se hicieron...

Atomóvil volcado

(Por teléfono) Madrid 25 (330 t.) El infante don Carlos contuso.—Como ocurrió el vuelco.—El marqués de Mesa de Asta.

Telegrafían de San Ildefonso que el atomóvil en que viajaba el príncipe viudo don Carlos, su yacente el marqués de Mesa de Asta y el chauffeur ha volcado en el lugar denominado "Las Rozas". El vuelco obedeció a que el marqués de Mesa de Asta, que era quien dirigía el auto, abandonó su dirección por haber sufrido una quemadura que le produjo un fuerte dolor...

El atomóvil fué a parar a la cuneta volcando por completo y cogiendo debajo a todos los viajeros quienes tuvieron que hacer insuditos esfuerzos para salir debajo del coche. El príncipe ha resultado contuso y el marqués con la dislocación de un brazo y una herida calificada de pronóstico reservado.

Nuestros regalos

Si siguiendo la costumbre establecida por el HERALDO ALAVÉS, este mes entregaremos a los que tengan los talones con los números correspondientes a los tres primeros premios del sorteo de la Lotería del día 30 del corriente, los siguientes premios: El que posea el número igual al del premio mayor percibirá 100 PESETAS

Cinco décimos de la Lotería correspondiente al sorteo de fin de mes próximo. El que tenga el número igual al del segundo premio. 50 PESETAS

Tres décimos de la Lotería Y el que posea el número igual al premiado en tercer lugar, 25 PESETAS

Un décimo de la Lotería Los periódicos pueden ser entregados en nuestra administración para el canje por talones, desde el 25 hasta las doce del mediodía del 30.

Bilbao

(Por teléfono) Bilbao 25 (330 t.) Sin noticias.—Siguen los comentarios.—Cacheos.—Accidente. Hasta la hora en que comunico no se han recibido de Madrid nuevas noticias relacionadas con los diversos asuntos que en la Corte gestionan las Diputaciones Vascoas. Continúan los comentarios respecto a la labor de Soriano durante su estancia aquí. Se estima imposible que "El Liberal", serrehaga de la situación desairada en que se ha colocado por ser uno de los descendientes del "Trust". Durante la noche pasada, la policía ha dado un recorrido a la gente de mal vivir, deteniendo a varios, que cumplirán quince días y ocupado buen número de armas de uso prohibido.

—En la travesía del Tivoli ha sufrido una caída un individuo llamado José Mario, resultando con distintas heridas y contusiones.

MILITARES

Servicio de la Plaza para mañana Parada, Guipúzcoa. Jefe de día comandante de Guipúzcoa don Raimundo Pascual. Imaginaria comandante de Guipúzcoa don Fulgencio Rozas. Visita de hospital y provisiones, capitán de Guipúzcoa don Andrés Moreno. Reconocimiento de pienso capitán de Arlabán don Enrique Colsa. Traje de diario.

Sucesos

Detenidos Por promover grande escándalo y faltar a la moral, en la vía pública, han sido detenidos dos sujetos llamados Pedro Lapresa y Nicasio Ozaeta, vecinos de esta ciudad, ingresando en la cárcel a sufrir quincena. Gracioso Esta mañana ha sido llamado a la inspección, el sujeto llamado Nicanor Morón, el cual en la Florida durante el paseo de ayer tarde trataba de asustar a las muchachas con un ratón vivo. El señor gobernador le ha impuesto una multa.

Cacheos En los cacheos verificados por el inspector señor Díaz y guardia a sus órdenes señor Narro, durante el día de ayer, se encontró al sujeto llamado Baltasar Saez, un cuchillo de grandes dimensiones, imponiéndosele cinco días de cárcel. Merluza y... Ayer ingresó en el hospital civil un sujeto que se encontraba completamente borracho, el cual promovió gran escándalo en la Plaza de la Independencia, atropellando a una señora. Se llama el gracioso Hipólito Troconiz Arcañaga (a) el Colchenero. El gobernador ha dispuesto que ingrese en la cárcel el referido sujeto.

Incendio Ayer se inició un ligero incendio en el almacén de los sucesores de Alegria, sito en la calle Ortiz de Zárate el cual fué sofocado a los pocos momentos de haberse declarado. En el garlito A consecuencia del robo de cabañales en los montes de Zaya, hecho del cual dimos oportuna cuenta, el juzgado de instrucción de esta capital ordenó la práctica de diversas diligencias, entre ellas, la detención de sujetos complicados en el hecho. La guardia civil ha detenido en Sos a Angel Gimenez Hernandez gitano él y conocido por "Rebote". Pronto se le trasladará a la cárcel de esta capital.

Neorológicas A la avanzada edad de 75 años, ha entregado su alma, santamente, a Dios, esta mañana, a las diez, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad y rodeado de su insoportable familia, el señor don Prudencio Gamarrá y Aguirre. Los funerales, se celebrarán mañana, a las diez, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, y acto seguido la conducción del cadáver al cementerio de Santa Isabel.

Hacemos presente la expresión más sincera de nuestro pésame, por la desaparición que lloran, a la viuda, doña Eleuteria Martínez de la Pera, hijos y demás parientes. —En Logroño, donde prestaba sus servicios como subdelegado de veterinaria, ha fallecido el que en vida fué estimado amigo nuestro y pai a no don Vitoriano Cantero. Su muerte ha sido generalmente sentida en la vecina ciudad riojana, donde el señor Cantero supo captarse las simpatías y el aprecio de las gentes. Honrado y trabajador el señor Cantero, supo labrarse una fortuna que le permitía vivir con algún desahogo. Aquí en Vitoria era muy conocido Cantero asistía con asiduidad y costancia a nuestras tradicionales fiestas, y contaba con muchos y buenos amigos. Reciba su familia la expresión de nuestro sentido pésame, especialmente su hermano político don Fulgencio Vitoriano, subdelegado de veterinaria de Laguardia, de donde el finado era natural.

Notas últimas

(Por teléfono) Madrid 25 (330 t.) Los reyes en la Granja Hoy se ha celebrado en el palacio de la Granja, la recepción anunciada, asistiendo las autoridades civiles y militares y representaciones de los centros oficiales. Visita Esta tarde a las seis se dirigirá el gobernador civil, acompañado de otras personas al asilo de Santa Cristina, con objeto de pasar revista al batallón infantil de los asilados. A esta fiesta asistirá también el señor Aguilera, presidente honorario del asilo, quien obsequiará con un lunch a las autoridades y con una merienda a los asilados. Nueva Neorópolis La comisión del Ayuntamiento de Madrid que entiende en el estudio de la nueva Neorópolis, ha aprobado el proyecto en todas sus partes. Don Martín Echegaray Dicen de Vigo que ha salido don Martín Echegaray para esta corte, donde permanecerá tres días. Luego irá a Francia, Italia, Austria, Alemania e Inglaterra con objeto de ultimar los detalles para el servicio rápido de correos navales. Alarma De Las palmas telegrafían que ayer se alarmó el vecindario creyendo había ocurrido una explosión de dinamita. Lo ocurrido fué que con motivo de la festividad del día, se hicieron disparos de cohetes, un marinero encendió uno que tenía dinamita, y al hacer explosión causó algunas desgracias. Hay heridos de gravedad.

Madrid 25 (330 t.) Interior operación C 81 10 Amortizable operación C 99 75 Setares operación precedente 90/00 Santander Bilbao precedente acciónes 130/00 Hoy 129 Ferrocarril Castro Alen operación Hoy 132 Tranvía Bilbao Durango obligaciones Resineras operación precedente en obligaciones 101/25 Polar operación precedente 90 Hidroeléctra operación 80 Altos Hornos 208/50

Cambios Tendencia indecisa. Los bancos y banqueros toman: Londres cheque de 27/57 a 27/60 Librando de 27/72 a 27/78 París cheque toman de 107/63 a 107/70 Idem librando de 110/20 a 110/60 Londres cheque 27/68 27/68 Idem cheque 27/65 27/66 27/64 27/63 y 27/62 Londres 8 días 27/60 París cheque banca a librar 110/00 París cheque 100/90 y 109/80 8 días 109/80 Londres vista 27/84

Madrid 4 por 100 interior contado. .... 81/20 5 por 100 amortizable. .... 99/70 Acciones del Banco. .... 437/00 Acciones de Tabacos. .... 406/50 Francos. .... 110/30 Libras. .... 00/60 Exterior español estampillado. .... 96/65 Acciones azucareras preferentes 62/50 Idem ordinarias. .... 03/00 Obligaciones de Idem. .... 97/00

Madrid PIANOS CHASSAIGNE FRERES y otras varias marcas Venta: precios reducidos. Alquiler: 10 pesetas mensuales. CASA GARCIA 8200 SAN ANTONIO 18 - pral.

queña, interna en este colegio de Mardres Ursulinas. Por la tarde han marchado, en el auto, a visitar el santuario de San Antonio de Urquiola, proyectando continuar a Durango y regresar mañana a Bilbao. Enfermos Se encuentra restablecido de su dolencia, nuestro amigo el conocido comerciante vitoriano don Cecilio Egaña. Enhorabuena. Bodas Muy en breve contraerán matrimonio el industrial de esta plaza don Vitoriano Quincoces, con doña Pilar Guevara. Enhorabuena. Enhorabuena. Con brillantes notas ha aprobado en la Universidad Central, las asignaturas del doctorado en derecho, nuestro apreciable amigo el joven abogado don Manuel Lejarreta. —Habiendo aprobado varias asignaturas de los últimos años de Derecho, en Valladolid, ha obtenido la licencia en dicha carrera, el primer teniente de infantería, que presta sus servicios en el regimiento de Guipúzcoa, don Genaro Uriarte, estimado amigo nuestro. El señor Uriarte, se encuentra ya, de regreso en Vitoria. Accidente Fué ayer mañana víctima de uno el primer teniente del segundo regimiento de artillería de montaña, señor Sagardía, quien, hallándose de semana, acudía, montado a caballo, al hospital militar. Cerca del paso a nivel de Arechavaleta, cayóse el animal y con él el jinete, que se produjo contusiones en una pierna, de las que se encuentra aliviado, aunque molestadísimo por fuertes dolores, que le retienen en cama en su domicilio. Celebraremos verle, en breve, completamente restablecido. Necrológicas A la avanzada edad de 75 años, ha entregado su alma, santamente, a Dios, esta mañana, a las diez, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad y rodeado de su insoportable familia, el señor don Prudencio Gamarrá y Aguirre. Los funerales, se celebrarán mañana, a las diez, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, y acto seguido la conducción del cadáver al cementerio de Santa Isabel. Hacemos presente la expresión más sincera de nuestro pésame, por la desaparición que lloran, a la viuda, doña Eleuteria Martínez de la Pera, hijos y demás parientes. —En Logroño, donde prestaba sus servicios como subdelegado de veterinaria, ha fallecido el que en vida fué estimado amigo nuestro y pai a no don Vitoriano Cantero. Su muerte ha sido generalmente sentida en la vecina ciudad riojana, donde el señor Cantero supo captarse las simpatías y el aprecio de las gentes. Honrado y trabajador el señor Cantero, supo labrarse una fortuna que le permitía vivir con algún desahogo. Aquí en Vitoria era muy conocido Cantero asistía con asiduidad y costancia a nuestras tradicionales fiestas, y contaba con muchos y buenos amigos. Reciba su familia la expresión de nuestro sentido pésame, especialmente su hermano político don Fulgencio Vitoriano, subdelegado de veterinaria de Laguardia, de donde el finado era natural.

Subasta de fincas 5598 En la Notaría de don Francisco de Ayala y hora de las once de la mañana del día 30 de los corrientes, se vendrán en pública subasta dos casas con sus pertenencias, si las en esta Ciudad; calle de Barreras Callejón de Cachin, señaladas con los números 1 y 2. El pliego de condiciones y titulación se hallan en la Notaría de dicho señor. Vitoria 16 de Junio de 1906. 12-8

DOCTOR Lejarreta Médico de Distrito de esta Ciudad Admite ajustes, asiste a partos y además de la consulta que tiene establecida de tres a cinco para toda clase de enfermedades, establece otra de ocho a nueve de la noche, también en su casa para defectos y enfermedades secretas. 30 N.º. San Antonio 3, 2.º 5452

Retuerto-Oculista Consulta de 11 a 1 y de 2 a 4 POSTAS 12,1.º Se hace traspaso de un almacén de vino en la calle Escañón con buena parroquia. 5582-8-1 Informarán en esta administración. Se necesita un oficial y un aprendiz de confitería y cerería, en la casa de don Antonio López de Sosa, en la calle del Portal del Rey. 5683 | 1

Habitación amueblada Se arrienda un primer piso. En esta imprenta informarán. 11-18 a

"VICTORINO," Aventuras de un joven romano víctima de la freomasonería. Historia de sumo interés y gran actualidad publicada por la Ovívia Católica, traducción del italiano por el prestidigitador don Paulino Aransolo. De venta en la Librería Religiosa de Lande, calle del Prado. Su precio, 0'75 pesetas.

ESPECTÁCULOS Salón Variedades.—Mañana, martes debut de los notables artistas duetistas italianos Thali-Fernandi. Las sesiones serán amenizadas por la orquesta que dirige el maestro don Nicanor Urrutia.

Locales Advertencia Los suscriptores de nuestro periódico que trasladen su residencia, pueden pasar aviso a la Administración de HERALDO ALAVÉS, expresando con la mayor claridad posible, la población, balneario, casa de campo, etc., en que van a residir, para enviarles diaria y puntualmente el periódico, sin aumentar el precio de suscripción. De interés —Jabón de Sales de la Toja.—Cura y evita las afecciones de la piel.—Poderosamente antiséptico.—Inmejorable como jabón de tocador. Precio de la pastilla 1 peseta. Venta principales farmacias, droguerías y perfumerías. Vitoria droguerías de los señores Buesa, farmacias y perfumerías. Pérdida Se encuentra en poder del jefe de la guardia municipal, un bastón que ha sido hallado en la Florida. Otra También se encuentran en poder del jefe de la guardia municipal, dos oficios que interesan a Angel Pérez Fernández y Basilio Pérez Rodríguez. Motores eléctricos —Las mayores existencias de motores para centrales eléctricas se encuentran en la A. E. G. Ibérica Thomson Houston Gran Vía 32 Bilbao. 4322 En Vitoria, don José Díaz, calle de Francia número 20, principal. En Arnedillo Por viajeros llegados de Arnedillo, sabemos que son muchos los bañistas, que desde el día 15 están haciendo uso de aquellas aguas. 5546 Aguas azoadas Urberuaga de Ubilla—Maquina (Vizcaya) Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase memoria y guías. Se remiten gratis. 15 S. 5527 BAÑOS Se halla abierto al público el establecimiento de baños del Hotel Pallares. 17 JI. La Compañía de Maderas Buenos Aires 4, Bilbao. 3445 Cárcel En el día de la fecha existen en la cárcel de esta provincia 85 reclusos 17 hembras y 68 varones. LEASE en cuarta plana, anuncio que dice "MUY IMPORTANTE". Arbitrios Resumen del producto obtenido el día 23 de Junio de 1906. Pesetas. Alhóndiga. .... 1154/02 Matadero. .... 643/43 Fielatos. .... 689/76 Arbitrios y otros. .... 25/90 Total. .... 2513/11 Reses degolladas en el Matadero el día 23, 9 bueyes 19 terneros, 0 carneros 0 ovejas y 12 cerdos. Registro civil Defunciones: varones 2 hembras 2 Defunciones: Prudencio Fernández de Gamarrá, 75 años. Raimundo Ruiz de Guana, 75 años. José Saez de Viteri, 32 años. Hilario Jugo, 3 meses. Longinos Jauregui, 3 meses. Matrimonios: ninguno.

1931 Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles. Marca recomendada. V. O. S.

COGNACS DEL MARQUES DE BARAMBIO

FILARMÓNICA VITORIANA

ACADEMIA MUSICAL

CURSO DE 1905 A 1906

A continuación publicamos el brillante resultado que han tenido, este año, los exámenes de fin de curso:

ALUMNAS

Primer año de solfeo

Sobresalientes.—Auroa Sivestre y García, Felisa Moya y Fernández de Basterra, Vicenta Ortiz de Zarate y Ruiz de Erenchan, Teodora Até chaga y López, Magdalena Escoriza y Leceia y Cecilia Juvera Lopez y Cerecila.—Total 6

Notables.—María del Carmen Iturri y Herrán, Felisa Villazón y Orbea, Emilia Díez y Mangado, Emilia Hueto y Pipión, María de la Concepción Torreira y López de Onátegui, Luisa Alonso y Frías y María de los Dolores Campo y Moreno.—Total 8

Aprobadas.—Ninguna.

Segundo año de solfeo

Sobresalientes.—Teodora Arécha ga y López, Gumersinda Ballesteros y López, María del Carmen Carriodo é Iturralde, María del Pilar Montalbán y Tamayo, Julia Fernández de Nozarro y Barredo, Bienvenida Garay y García, María del Carmen Vadi llo y Azagra, María de los Dolores Nicolás y Aransay, María de la Con cepción Gorrochategui é Iturraugui, Ga briela García de Mendoza y Abad y Josefa Anchaeta y Múgica.—Total 11

Notables.—María de los Dolores Carriodo é Iturralde, Teresa Vélez de Guevara y Calvo, Felisa Fernández y Saez, Justa Troconiz y Presa, Amalia González y Aldave, María del Amparo Pérez y Viana, Purificación Val decantos y López y María de la Soledad Bodegas y Fernández de Mendia.—Total 8

Aprobadas.—Inés Martínez de Lu co y Ros, Francisca Martínez de La fuente y Alonso, Julia Gomila y García, María Uré y Onandia y Juana Mendoza y Moros.—Total 5

Tercer año de solfeo

Sobresalientes.—María del Rosario Aguirre y Araquistain, Gumersinda Moya y Fernández de Basterra, Ma ría del Carmen Astiz é Iturralde, Constantina Beiga y Uranga, Ventu ra Anguiano y Abecia, Margarita Iturri z y Bajo y Asunción Bodegas y Fernández de Mendia.—Total 7

Notables.—Margarita Salinas y Sa lazar, Felisa Montalbán y Tamayo y María de la Concepción Flores y San Vicente.—Total 3

Aprobadas.—Ninguna.

Cuarto año de solfeo

Sobresalientes.—María del Carmen Salinas y Salazar, María del Rosario Iturrioz y Bajo, Cruz Nájera é Iturre y María de la Esperanza Ruiz de Egulaz y Galarza.—Total 4

Notables.—Ninguna

Aprobadas.—Ninguna.

Primer año de violín

Sobresalientes.—María Ibargoitia y Herrero, Elisa Vallés y Larracoechea, Encarnación Castrillo y Martí nez y María de la Concepción Flores y San Vicente.—Total 4

Notables.—Ninguna

Aprobadas.—María Crespo y Go mez.—Total 1

Primer año de piano

Sobresalientes.—Ninguna.

Notables.—María del Rosario Iturrioz y Bajo.—Total 1

Aprobadas.—Ninguna.

Segundo año de piano

Sobresalientes.—María del Car men Flores y San Vicente.—Total 1

Notables.—María de la Esperanza Ruiz de Egulaz y Galarza.—Total 1

Aprobadas.—Ninguna.

Tercer año de piano

Sobresalientes.—Adelmirá Farello y de la Banda.—Total 1

Notables.—Asunción Aguirre y Ara quistain.—Total 1

Aprobadas.—Ninguna.

Cuarto año de piano

Sobresalientes.—Catalina Zaitegui y Aguirre.—Total 1

Notables.—Ninguna.

Primer año de armonía

Sobresaliente.—Catalina Zaitegui y Aguirre.

ALUMNOS

Primer año de solfeo

Sobresalientes.—Roberto Hernández y Gallastegui, Antonio Lebanini é Ibargoitia, José Grinón y Martínez de Yuso, Julián Ruiz de Arbujo y Ortiz de Zarate, Jacinto Marquinez y Do maica y Francisco Cuerda y Santa na.—Total 6

Notables.—Teodoro Mendarózque tz y Apodaca, Alejandro Ortiz de Landaluze y Eguileta, Fernando Alonso y Frías y Francisco Olasolo y Bal sategui.—Total 4

Aprobados.—Julián Mendizabal y Santa María y Sturnino Moreno é Izco.—Total 2

Segundo año de solfeo

Sobresalientes.—A varo Arciniega y Ruiz de Gauna, Hipólito Gutierrez y Villán, Agapito García de la Yedra y Clordia y Faustino Martínez y Gar cia.—Total 4

Notables.—José Vallés y Larracoe chea, Jesús Vadillo y Azagra y José Mendoza y Moros.—Total 3

Aprobados.—Juan Viamonte y Fer nandez.—Total 1

Tercer año de solfeo

Sobresalientes.—Alvaro Arciniega y Ruiz de Gauna, Cándido Hernández y Gallastegui, Mariano Basterra y Ochoa y Manuel Fernández y Subija na.—Total 4

Notables.—Eleuterio Martínez de Lafuente y Alonso, José Aramendia y Martínez, Alejandro Alonso y Zu bizarreta y Julián Rey y Leal.—To tal 4

Aprobados.—Ginés Briones y Mi ganda.—Total 1

Cuarto año de solfeo

Sobresalientes.—José Ochoa y Le ceá, Cándido Hernández y Gallastegui y Manuel Fernández y Subijana.— Total 3

Notables.—Ninguno

Aprobados.—Ninguno

Primer año de violín

Sobresalientes.—Alejandro Alonso y Zubizarreta, Prudencio González de Herrero y Martínez y Julián Rey y Leal.—Total 3

Notables.—Ninguno

Aprobados.—Santos Garay y Gar cía.

Segundo año de violín

Sobresalientes.—Ninguno.

Notables.—Prudencio González de Herrero y Martínez.—Total 1

Aprobados.—Ninguno.

Tercer año de violín

Sobresaliente.—Cándido Hernández y Gallastegui.

Sexto año de violín

Notable.—Joaquín Izarra y Fer nández de Retana.

Quinto año de violoncello

Notable.—Emilio Ibargoitia y He rrero.

Primer año de piano

Sobresaliente.—Eleuterio Martí nez de Lafuente y Alonso.

Segundo año de piano

Sobresaliente.—Cecilio Sagarna y Lopez de Goicoechea.

Cuarto año de piano

Sobresaliente.—Felipe Larribe y Ortiz de Urbina.

Primer año de armonía

Sobresalientes.—Felipe Larribe y Ortiz de Urbina y Eleuterio Alou y Masanas.

Segundo año de armonía

Sobresaliente.—Eleuterio Alou y Masanas.

En el curso que ha concluido, el primero en que sucede, ningún alum no ha merecido la calificación de sus pensos.

Al matricularse, les fué negado el ingreso, por considerar con posibles á sus familias para pagar profesor particular, á nueve muchachas y un muchacho, que deseaban cursar la asignatura del solfeo.

Durante el curso, no ha fallecido ningún alumno.

Por diversas causas, siendo la prin cipal la prohibición del señor profes or, han dejado de presentarse á exá men:

Alumnas

Solfeo.—46.

Piano.—12.

Alumnos

Solfeo.—37.

Violoncello.—1.

Piano.—1.

Armonía.—2.

A las alumnas y alumnos examina dos, damos la más cariñosa enhora buena, que hacemos extensiva á los profesores de la "Academia Musical", y á la Junta directiva de la Filarmón ica Vitoriana.

RELIGIOSAS

Santoral.—San Pelayo.—Fué hijo de pa dres ricos y vivió á principios del siglo X. Su tío el obispo de Tuy estaba cautivo en Córdoba y para renobar su libertad, dejó en scheres á Pelayo. Abderraman III ordenó su martirio y después de sufrir hu milmente, fué arrojado al Guadalquivir el 26 de junio de 925.

25 de Junio.—Oficio del día, rito doble color encarnado.

Santa Iglesia Catedral.—Las horas canó nicas tienen lugar por la mañana á las nueve menos cuarto y por la tarde á las tres y cuarto.

Las misas dan principio á las seis de la mañana y la mayor se celebra á las diez menos cuarto.

Parroquia de San Miguel.—En esta igle sia, las misas comienzan todos los días á las cinco de la mañana, y la mayor á las diez los días festivos.

Parroquia de San Vicente.—Misas desde las cinco y media de la mañana y la mayor á las diez.

Parroquia de San Pedro.—Misa mayor á las nueve. Las misas rezadas comienzan á las seis los días laborables, á las cinco y media los festivos.

Iglesia del Carmen.—Misas desde las cin co y media de la mañana.

Mes de Junio

En la iglesia de las Oblatas del Santísimo Redentor, se tributarán los cultos acostum brados al Sagrado Corazón de Jesús y á San Antonio.

Los días laborables, á las seis de la tarde, Santísimo Rosario, lectura y cánticos, y los festivos á las cinco el mismo ejercicio con Exposición de Su Divina Majestad y sermón, que predicarán los señores siguientes: Día 29, don Pablo Valerdi.

Parroquia de la Santa Iglesia Catedral.—El día primero de Junio, á las ocho de la tarde, dió comienzo el mes sagrado al Divino Corazón de Jesús, en la forma siguiente:

Exposición del Santísimo, estación, ejer cicio-meditación propia de cada día, gozos cantados, bendición y reserva del Santísi mo, y los viernes habrá una breve plática que dirá el doctor don Félix Landá.

No contando con fondos propios para el sostenimiento de estos cultos, se suplica la caridad de los fieles para dichos fines.

En San Miguel.—El ejercicio del mes de Junio, será todos los días, á las siete y me dia á las siete de la tarde.

El día 21, á las siete de la tarde, dió principio el novenario, que constará de los actos siguientes: exposición de Su Divina Majestad, rosario, novena, sermón, gozos, reserva y bendición con el Santísimo.

Los sermones estarán á cargo del reverendo padre Eustaquio Miqueliza.

Reverendos padres Jesuitas.—Fiduosos y cultos al Sagrado Corazón de Jesús. Todos los días durante la misa de seis se hará el ejercicio del Sagrado Corazón con oracio nes, breve lectura y cánticos; todos los días á las siete y media tendrá lugar un segun do ejercicio con oraciones, breve lectura, seguido de la Santa Misa.

Día 14, se dió principio á una novena rezada preparatoria á la fiesta del Sagrado Corazón á la misma hora que los ejercicios del mes.

En las Salesas.—Solemnes cultos que en

AGUAS Y BAÑOS TERMALES de BELASCOAIN (Navarra)

Especialísimas en la litiasis renal y hepática. Curación segura de los cálculos del riñón y del hígado, cálculos (mal de piedra) y arenillas.

De venta en esta capital en la Droguería de don Ricardo Buesa, Prado, número 2. 4889 Imp.

honor del Sacratísimo Corazón de Jesús, celebrará la comunidad de religiosas de la Visitación de Santa María, emunión de la Archicofradía de la Guardia de Honor, establecida canónicamente en la iglesia de su monasterio Salesas.

Todas las tardes del mes de Junio, á las siete, se expondrá Su Divina Majestad siguiendo la estación, Santo Rosario, consideración propia del día, Rosario, Letanías del Sagrado Corazón, terminando con la bendición y reserva del Santísimo Sacramento.

La solemne novena al Corazón Divino dió comienzo el día 23, á las seis y media de la tarde, para terminar el 1.º de Julio.

En este día, habrá misas de comunión á las seis y media y siete. Por la tarde, terminado el sermón, que predicará el R. P. Justino Tresens de la Compañía de Jesús, se hará la visita de altares y bendición con el Augusto Sacramento.

Día 2 de Julio, festividad de la Visitación de la Santísima Virgen. Titular de la iglesia del monasterio.

La comunidad dedicará á su Excelencia Madre los siguientes cultos:

A las diez, se cantará la misa solemne con Exposueto que continuará hasta las seis y media de la tarde, en que tendrá lugar el Rosario y sermón, que dirá el M. I. Sr. Penitenciario don Demetrio Ripalda, terminándose con la bendición y reserva del Santísimo Sacramento.

El día 3 de Julio, se celebrará una misa de comunión á las siete y media en sufragio de los congregrantes difuntos.

Colegio del Sagrado Corazón de Jesús.— Solemne novena que á su excelso titular el Corazón amantísimo de Jesús, consagra en el presente año de 1906 la comunidad de religiosas Carmelitas de la Caridad del Colegio del Sagrado Corazón de Jesús (Fueros 25) en desagravio de las injurias hechas á Nuestro Señor Jesucristo en el Santísimo Sacramento y para pedir la conversión de los pecadores y exaltación de la Santa Iglesia Católica. La novena empe zó el día 22 de Junio.

Por la tarde, á las seis y media, se ex pondrá á Su Divina Majestad y se rezará el Santo Rosario. Acto seguido, la novena, motete al Santísimo, sermón que tendrá uno de los oradores que á continuación se expresan terminando con la Reserva del Santísimo Sacramento y letanias al Cora zón de Jesús.

Día 25, don Félix de Landá.

Día 26, un reverendo padre Carmelita descalzo.

Día 27, don Félix de Landá.

Día 28, un reverendo padre Carmelita descalzo.

Día 29, muy ilustre señor doctor don Mateo de Múgica.

Día 30, don Félix de Landá.

Atención señores En el almacén de carbones de don Macario López, encontrará el público el carbón aglomerado conocido en Vitoria con el nombre de carbón bolato ó sea la economía del hogar respecto á su duración al precio de 450 pesetas el quintal de 46 kilos.

A todo el consumidor de dicha casa se le darán gratis teas para encender el fuego.

No confundirse: Fueros 9, Carbone ría el Sol 5560 | 8-1

Anuncio Ocho para el Santua rio de la Virgen de Arán zazu

Salida el sábado 30 de la fonda de Félix Eguluz, Constitución 7.

Se admiten asientos. 5559 | 4-1

Casa en venta de construcción moderna.

Se vende la casa números 6 y 8 de la calle Pintorica.

Para informes y tratar dirigirse á don Hipólito Troconiz, Rasbaladero 1 número 3. 5557 | 8-2

BANCO DE VITORIA Caja de Ahorros

En las oficinas de este establecimien to está abierta al público una Caja de Ahorros donde podrán imponerse canti dades de una á diez mil pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual.

Este servicio prestará todos los días la borables á las horas de despacho y los domingos de 10 á 11 de la mañana. 5553

Elorrio, Ubarrechena y Compañía "Garege Victoria," San Sebastián

Venta de automóviles de las mejores marcas.

Nuevos y de ocasión Accesorios para los mismos Pídanse catálogos y condiciones 5552 | 3

Alfalfa henificada Exce lente ali mento para el ganado Vacuno y Oba llero. Para precios y condiciones dirigirse á Isidoro Ramirez, Buñuel Navarra. 5545 | 8-5

4546 Traspaso Por no poderla aten der de una tienda de co mestibles y bebidas en punto céntrico y de buena parroquia. Razón Francia 32. 5548 | 8-18

Mariano González Hielatero

Tiene el honor de parlar á su clien tela y al público en general que ha tras lada su taller de la calle de la Esta ción, número 39, á los Arquillos, núme ros 8 y 9.

En esta casa con la puntualidad y economía acostumbrada, se seguirán haciendo toda clase de trabajos en zinc, chapa de hierro y hoja de lata para edi ficios y usos domésticos, instalaciones completas de agua, baños ó inodoros, instalación y arreglo de bombas de todos tamaños y sistemas, construcción de tubos en chapa negra y galvanizada, rametas y veletas giratorias para oh nemeas y todos cuantos trabajos se le confíen. 5550

No hacer obras sin consuntar antes sus precios.—ARQUILLOS, 8 y 9. 21 | 1

Matrimonio En el Balmario de Ochoho se necesita un matrimonio para Bañero y Bañera. Buenas condiciones. Dirigirse al Propietario por Miranda. 5556 | 3

INSTALADORA VASCONGADA S. Arrieta y Compañía Casa especial de Electricidad Florida, 21 Instalaciones de aluzbrado. Timbres y Telefonía. Gran exposición de aparatos. Existencia completa de toda clase de material eléctrico Lámpara incandescente. 21, Florida, 21

TERMAS DE ARNEDILLO LOGROÑO Las notabilidades métricas vienen recomendando estas aguas desde tiempo inmemorial, como las mejores, para curar el reumatismo, gota, ciática, artritis, heridas, etc., y los lotos que ahora se emplean en aplicaciones locales, producen efectos especialísimos en estas enfermedades. Estas aguas son notablemente radioactivas. El viaje se hace á la estación de Calahorra. Médico Director, don Hermógenes Valentín. 5520 | 180-1

PIEDRAS DE MOLINO y cuantos útiles se emplean en la molinería. Telas metálicas, cribas, alambros, espinos, palaz, Trillos, aventadoras, Arados, Frenas y todos los útiles agrícolas. Averly, Montaut y García ZARAGOZA Se mandan catálogos. 4949

LA MAQUINARIA AGRICOLA DE Adrián Eyries Calle 20 de Febrero, número 7 y 9—VALLADOLID

Nueva segadora perfeccionada La Standard Aventadoras, Sembradoras, Bombas de incendios, Trastigos y toda clase de maquinaria CATALOGOS GRATIS 30 Ju.

PASTA DE CAFÉ Recomendamos al público el uso de la pasta de café, producto compuesto de café y azúcar de 1.ª calidad é indispensable para las familias por constituir uno de los desayunos mejores y más económicos. De venta en los establecimientos de Coloniales. Para pedidos Angulo y Trabudua, Merced y Rivera.—BILBAO. Represente en Vitoria, don Manuel Valverde, calle del Sur 4. 5558

Baños del Condado de Treviño (CUCHO) Desde 1.º de Julio á 15 de Septiembre Sus aguas son las únicas que curan las enfermedades de los huesos y toda clase de úlceras.—Efticacísima en las de la piel, ojos, garganta y matriz. Muy recomendadas para los herpéticos y escrofulosos. Viaje en tren hasta Miranda y 90 minutos en coche al Establecimiento. Médico: profesor de Medicina de Valladolid, doctor don Santiago Oñativia. Las aguas y los lotos de Cucho se venden en la farmacia. En la capilla del Establecimiento tendrán celebración los señores sacerdotes bañistas que lo deseen con el estipendio de 2 pesetas. 5560

Hijos de G. Ugarte.-Constructores Talleres Portal de Arriaga 3 Vitoria Depósito Oriente 5 Carruajes para el comercio, la industria y la agricultura.—Bul quetes y corretillos de varias cla ses.—Material para contratistas.—Maquinaria y aperos de labranza

Aserrado y preparación de maderas Dientes de engranaje Se compran toda clase de árboles maderables AGENCIA DE Vapores Correos y Rápidos MENSAJERIAS MARÍTIMAS Seis salidas mensuales del Puerto de Bardeos, dos del de Pasajes, para Montevideo, Buenos-Aires, Nueva York, Habana, Isla de Puerto Rico, República de Haití y Dominicana, Puerto Plata, Vera-Cruz, Tampico, México, Chile, Valparaiso, Callao (Perú), California, Nevada y á todos los Puertos de la América. Precios más reducidos.—Pedir informes: al Agente JOSÉ MARÍA CASTEROS Calle Solana, número 7—TOLOSA (Guipúzcoa)

MALA REAL INGLESA Viajes económicos Línea á Cuba "SEGURA," (6.000 toneladas, 14 1/2 millas de marcha) Saldrá de Bilbao el 23 de Julio, admi tiendo carga y pasajeros para dicho punto. Para más informes dirigirse al único Agente en Bilbao, don Carlos de Marín Barrota-Aldamar, 2; ó á su Sub-agente en Vitoria don Hermógenes Garay. NOTA.—Los pasajeros deberán presentarse en la Agencia de don Carlos de Marín con tres días de anticipación á la salida del buque, para legalizar su embarque y á fin de evitar abusos se les ruega no se fien de personas que se les acerquen á su llegada á las estaciones, si no presentan nombramiento de sub agente expedido por esta Agencia.

